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Городские руководители
вручили Инге благодарствен-
ное письмо, небольшой пода-
рок, отметили и вклад тренера
в её успех. А затем состоялся
обмен мнениями. Как расска-
зала Инга, последние 2-3 ме-
сяца, конечно, были очень
сложными, готовились к со-
ревнованиям усердно. Игорь,
продолжая рассказ Инги, от-
метил, что на тренировках в
предчемпионатские месяцы
была очень высокой концент-
рация и серьёзнейший конт-
роль за питанием, чтобы не
перебрать вес (24-летняя Инга
выступает в категории спар-
ринг до 62 кг). Соперница у
Инги была сильной, причём
судьба свела нашу спортсменку
с ней (с девушкой из Украины)
не первый раз. Поскольку Инга
Палу и сама тренер, то, есте-
ственно, возник вопрос, как
же ей удаётся совмещать тре-
нерскую работу с большими
нагрузками на собственных
тренировках. Это, по её словам,
конечно, выматывает, истощает
эмоционально, и, наверное, ре-
зультат мог бы быть выше,
если бы все силы тратились
только на собственные спор-
тивные занятия.

Руководитель клуба
«KWON» Николай Гринин по-
хвально отозвался и о про-
грессирующих успехах Инги,
и о работе её тренера, считает,
что Игорь Александров много
делает для развития этого вида
спорта, ему пригодился в тхэк-
вондо прежний футбольный
опыт. Признателен Николай и
местному самоуправлению, ко-
торое проявляет внимание к
спорту,  поддерживает спорт-
сменов, в том числе и устраи-
вая такие приёмы, которые
свидетельствуют о внимании
к тем, кто добивается высоких
результатов. 

… Клуб «KWON» на евро-
пейском чемпионате представ-
ляли четыре человека (кроме
Инги трое мальчишек в воз-
расте 13-14 лет). Всего в клубе
в разных городах и посёлках
Ида-Вирумаа занимаются до
400 человек, в том числе в
группах Силламяэ более 120.
Клуб, по словам Николая Гри-
нина, хорошо развивается, ста-
бильно работает и планирует
открыть новые группы.

Что в ближайших планах
Инги и её тренера? Принять
участие в Чемпионате мира,
который пройдёт в августе в
Болгарии, и, конечно, основа-
тельнее подготовиться к нему,
проанализировав все моменты
выступления на Чемпионате
Европы. 

В целом на Чемпионате Ев-
ропы по тхэквондо эстонские
спортсменты завоевали 9 ме-
далей: 2 золотые и 7 бронзо-

вые. «Встречать команду, ко-
торая продемонстрировала
столь высокие результаты, –
необычайно радостно. Это вы-
ступление, без сомнений, укре-
пит уверенность в своих силах
наших спортсменов и приведёт
к новым достижениям, – сказал
президент Эстонского Союза
тхэквондо Михаил Кылварт.
— Прошедшие соревнования
в очередной раз показали, что
в эстонской сборной, помимо
опытных спортсменов, много
перспективной молодёжи, спо-
собной показывать хорошие
результаты».

В соревнованиях в Италии
приняли участие более 800
спортсменов из 30 стран. Но-
воиспечённым чемпионом Ев-
ропы стала Александра Анд-
реева из Таллиннской спор-
тивной школы, завоевавшая
золото в спарринге среди
юниоров от 14 до 15 лет в ка-
тегории до 40 кг. Ещё одну зо-
лотую медаль привезла Ка-
милла Великополье, ставшая
двукратной чемпионкой Евро-
пы. Спортсменка завоевала зо-
лото среди юниоров от 16 до
17 лет в категории до 52 кг в
разделе спарринг. «Все ребята
выступили очень достойно.
Девять медалей с Чемпионата
Европы - это хороший резуль-
тат. Впереди у нас Чемпионат
мира, который пройдёт в ав-
густе этого года в Болгарии, к
этому времени мы успеем сде-
лать работу над ошибками. Ра-
дует, что команда высоко мо-
тивирована и готова покорять
мировые вершины», — про-
комментировал в СМИ руко-
водитель эстонской сборной
по тхэквондо Казбулат Шоге-
нов.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Фото автора и клуба
“KWON”

Спорт любит целеустремлённых
О том, что Инга Палу завоевала бронзовую медаль в Италии на Чемпионате Европы по тхэквондо, «Силламяэский
вестник» сообщил читателям в предыдущем номере. «Бронза» Инги, в первую очередь, - её личная награда, однако
это и оценка работы её тренера Игоря Александрова. Она, безусловно, повышает престиж клуба «KWON», добавляет
приятный штрих в портрет Силламяэ да и Эстонии в целом. Об этом, а также о впечатлениях от соревнований евро-
пейского уровня, о деятельности клуба шла речь на приёме, который устроили для Инги Палу и её тренера мэр
города Тынис Калберг и председатель горсобрания Елена Коршунова. На приёме присутствовали руководитель
клуба «KWON» Николай Гринин, работники отдела образования и культуры.  
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Здравоохранение

- Итак, Валерий Эдуардович, боль-
ницу можно поздравить с начавшимися
строительными работами по созданию
Центра здоровья. 

- Да, два этапа пройдены. Первый
этап был связан с подачей заявки на соз-
дание Центра здоровья, который прохо-
дили все больницы Эстонии и из которых
определялись те учреждения здравоохра-
нения, на базе которых эти Центры будут
создаваться. Наша заявка, как известно,
была удовлетворена. Второй этап был
связан с проектированием. Это довольно
трудоёмкий процесс, поскольку требовал
массу согласований по каждому подле-
жащему реконструкции метру-сантиметру
с Министерством финансов и с Мини-
стерством социальных дел. Сложность
была в том, что работы должны были
проводиться в действующем здании, где
предстояло что-то расширять, что-то уби-
рать, что-то создавать заново, например,
туалеты для инвалидов. Гораздо проще
было бы решать эти вопросы, если бы
строилось новое здание или реконструк-
ция проводилась в освобождённом от
всех служб здании.

- То есть строительные работы ве-
дутся в условиях, когда все структуры
внутри здания продолжают действо-
вать?

- В том-то и дело. Мы не можем на
время стройки остановить договоры с
арендаторами, ведь в здании ведут приём
стоматологи, врачи больницы Ида-Ви-
румаа, располагается «скорая помощь»,
действует аптека и т.д. Мы не смогли
выделить какого-то единого места, ко-
торое бы можно было оградить от всех
действующих служб и спокойно ломать,
строить. Поэтому объективная ситуация
заставила нас «разбросать» Центр здо-
ровья по этажам (это отражено в проекте):
он будет действовать на первом, третьем
и четвёртом этажах. Это вызвало труд-
ности и при проектировании: мы хотели
уложиться в четыре месяца, а всё растя-
нулось примерно на год.

- Какая фирма занималась проекти-
рованием?

- Та же, что и строит, – фирма EVIKO.
Поначалу мы предполагали провести два
конкурса подряда, как это чаще всего
делается, – на проектирование и на строи-

тельство. Однако оказалось, что гораздо
выгоднее, с точки зрения финансовых
затрат, чтобы тем и другим занималась
одна и та же фирма. Кроме того, если
фирма сама проектирует, то при строи-
тельстве не на кого ссылаться, если что-
то пойдёт не так: все претензии к самой
себе. Кстати, на проектирование было
заложено 35 тысяч евро. Объявив конкурс,
мы получили предложение лишь от одной
фирмы, и оно в три раза превышало ука-
занную сумму. Естественно, это предло-
жение не было акцептировано, и было
решено провести новый конкурс, единый,
то есть на проектно-строительные работы
вместе. Так и появилась фирма EVIKO.
Конкурс по услуге надзора собственника
выиграла фирма RevPro OÜ. И мы всту-
пили в третий этап – строительный, с
чего и начался наш с Вами разговор.
Продолжительность строительства  – с
1 апреля до конца ноября 2019 года.

- То есть пройдёт восемь месяцев, и
помещения приобретут новый облик,
условия работы медицинского персо-
нала и приёма посетителей будут го-
раздо комфортнее. Но народ надеется,
что и доступность медицинских услуг
с созданием Центра здоровья улуч-
шится. А как Вы считаете?

- Не надо забывать, что Центры здо-
ровья оказывают услуги первого уровня,
к семейным врачам в нашем городе нет
и сегодня многонедельных очередей, они
и в настоящее время доступны. Так что
в этом плане ждать чего-то нового вряд
ли следует. Условия работы, конечно,
улучшатся. Отдельные кабинеты будут
созданы для медсестёр, то есть они не
будут сидеть вместе с врачами. В этом
случае может сократиться продолжи-
тельность врачебного приёма, поскольку
врачу не надо будет тратить время на
указания медсестре, а потом ждать, пока
она, например, оформит рецепты. Тех-
нические средства в наше время позво-
ляют им работать параллельно. В Центре
будут кабинеты для акушерки, для фи-
зиотерапевта, для работников реабили-
тационного отделения. Мы имеем право
в результате реализации проекта иметь
только те помещения, которые акцепти-
рует Министерство социальных дел.
Строящиеся Центры здоровья по-разному
финансируются государством. Если общая
стоимость проекта нашего Центра со-
ставляет около 920 тысяч евро, в том
числе 530 тысяч евро даёт государство,
примерно 230 тысяч евро - сама больница,
160 тысяч – из городского бюджета, то
проект тартуского Центра здоровья в де-
сять раз превышает стоимость нашего и
составляет примерно девять миллионов
евро для 9 семейных врачей - на такие
средства можно развернуться. То есть
мы ограничены, прежде всего, денеж-
ными средствами и, естественно, стро-
жайшим контролем со стороны Мини-
стерства финансов за их расходованием:

Преодолев бюрократические препоны, связанные, прежде всего, с разработкой
проекта создания Центра здоровья на базе Силламяэской больницы, оформ-
лением заявки-ходатайства о финансовой поддержке его, с разного рода согла-
сованиями, проведением проектно-строительного конкурса и конкурса надзора
собственника, больница вышла на этап строительных работ. Что в какой
стадии сегодня? Об этом мы говорили с членом правления Силламяэской
больницы как представителем заказчика работ Валерием АБРАМОВИЧЕМ.
И не только говорили, но и посмотрели их ход непосредственно на объекте.
Сейчас работы ведутся на третьем этаже здания поликлиники. В настоящее
время они, скажем так, «разрушительные», то есть идёт подготовка к строи-
тельству (что-то ломается, что-то убирается, переносится и т.д.). Работы ведёт
тартуская строительная фирма EVIKO, выигравшая конкурс госпоставки.
Об этом не сложно узнать, поскольку щит с названием фирмы-подрядчика
стоит непосредственно у поликлиники.

Центр здоровья: 
идут строительные работы

Слева 
направо: 
прораб 
стройки 
Мартин 
Мурумяги, 
Валерий 
Абрамович.
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ни один цент не должен быть «перекинут»
на какие-то внепроектные работы.

- Сколько человек будут работать в
Центре?
- Около 20 человек.

- Когда Центр будет функциониро-
вать в полном объёме?

- Думаю, в конце этого года-в начале
следующего.

- С какими проблемами Вы стал-
киваетесь на этом этапе?

- Главная проблема в том, что, как я
уже говорил, поликлиника должна рабо-
тать и во время стройки. Это приносит
неудобства и нам, и пациентам. Конечно,
мало приятного, когда в кресле у стома-
толога сидит пациент, а над ними, этажом
выше, шум, грохот. Но придётся потер-
петь: остановить приём или всем службам
перебраться в какие-то другие помещения
нет возможностей: во-первых, и поме-
щений таких нет, во-вторых, требуются
телефоны, единая компьютерная сеть и
т.д. Мы приносим извинения за эти вре-
менные неудобства, разметили объявле-
ния, в том числе и в «Силламяэском
вестнике», чтобы и пациенты отнеслись
к проведению реконструкции в суще-
ствующих условиях с пониманием. 

- Когда все строительные работы
завершатся, на стадии начала функ-
ционирования созданного Центра мо-
гут возникнуть какие-то трудности?

- Могут возникнуть, но это уже будут
трудности иного порядка – организа-
ционно-юридические, поскольку на базе
Центра будут работать несколько юри-
дических лиц:  «Арстиабикескус» (ныне
действующий семейный центр в здании
поликлиники); семейный врач Жога; се-
мейный врач Абрамович; очевидно, от
Ида-Вируской больницы поведёт приём
акушерка и т.д. Структуру надо будет
выстроить, договоры заключить. 

- У семейных врачей, работающих
в «Альмеде» (называю так, чтобы
было понятнее читателям, о чём идёт
речь), не появилось желания по окон-
чании строительных работ влиться в
структуру вашего Центра здоровья?

- У меня такой информации нет. Однако
мы открыты для всех. Будет желание –
пожалуйста – могут к нам присоединяться
хоть поодиночке, хоть всей своей ма-
ленькой командой.

- Как складываются на этом этапе
строительных работ отношения с под-
рядчиком?

- Претензий друг к другу нет. Все
проблемы решаются в рабочем порядке
или на рабочих планёрках еженедельно
по средам.

- Будем надеяться, что все планы
осуществятся в проектные сроки, ра-
боты  будут выполнены качественно.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора
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Мир увлечений

Не надо бояться

- Вы начинали языковое кафе в
Силламяэ на энтузиазме и сейчас на
этом энтузиазме работаете? Или всё-
таки получаете какую-то материаль-
ную компенсацию за свой труд?

- Поддержку оказывает некоммерческая
организация, немного помогающая фи-
нансово. Нужны хоть маленькие деньги
на угощение - мы же общаемся в нефор-
мальной обстановке, у нас «кафе». Спа-
сибо библиотеке, которая не берёт аренду
за место для наших встреч. Кстати, их
участники готовы и со своим «печеньем»
приходить, так как интерес выше бес-
платных сладостей. Не будем забывать
и о гостях, поскольку они у нас из разных
мест и далеко не близких. Сесть за столик
с незнакомым человеком и завязать раз-
говор на неродном языке легче за чашкой
чая или кофе. Это - психология.

- Но Вам-то зачем эта кофейная и
по сути своей общественная нагрузка
нужна? Отрывать себя от дома, от
детей ради поездки в выходной день в
Силламяэ…

- В Силламяэ люди в основном об-
щаются между собой на русском языке.
Но есть требования по эстонскому языку,
которым работающим или тем, кто ищет
работу, надо соответствовать. Да, люди
проходят языковые курсы, сдают экза-
мены, а дальше? Как поддерживать «язы-
ковой тонус»? Как преодолеть неуверен-

ность, а порой даже страх перед общением
с эстоноязычным собеседником? Отсюда
и главный смысл встреч в языковом кафе:
спокойно, не стесняясь ошибок, отвечать
не как на уроке, а вести  разговор «просто
так». Считаю важным, чтобы в каждом
нашем «застолье» были интересные люди.
Возможно, не все поймут носителя эстон-
ского языка с первого раза. Однако для
того и общение, чтобы переспросить, за-
дать вопрос. И не обязательно на эстон-
ском. Кто-то больше понимает, о чём
идёт речь, ему интересно, но на эстонском
ему пока трудновато изложить свою
мысль. В кафе эти трудности преодоле-
ваются без проблем. Пусть во фразе будет
несколько слов на русском, несколько -
на эстонском – это процесс общения и
взаимопомощи: тебе подскажут соседи
по столику слово, которое ты ищешь, но
не находишь, поправят, если знают боль-
ше. И тут ведь без обид, у нас же общая
беседа. Эстонцы приезжают на встречи
из Таллинна, Тарту и других мест, чтобы
мне помочь. Этому способствовал эфир
на «Vikerraadio», я тогда просила отклик-
нуться всех, кто готов поддержать в реа-
лизации идеи живого общения на эстон-
ском языке в Силламяэ. И отклик при-
шёл.

Не надо пугать

- К языковому кафе Вас подвинуло
желание бороться со стереотипами?

- Уж слишком много негатива про
Ида-Вирумаа в средствах массовой ин-
формации. Мол, русскоязычные здесь -
«другое племя», живущее в своей «ре-
зервации», что у людей здесь всё эстон-
ское (язык тоже) воспринимается в штыки.
Это такая неправда! В эстонской прессе
этот штамп меня очень задевает. И не
надо пугать людей Языковой инспекцией!
Надо помогать их интересу к эстонскому
языку. Скажем, человек с бумажными
делами на эстонском справляется, а в
разговоре может стушеваться. Нет в На-
рве, Силламяэ, Кохтла-Ярве постоянной
обыденной языковой практики, значит,
будем встречаться в кафе ради интересных
собеседников и возможности перебороть
«языковой барьер». Кстати, сейчас много
вариантов обучения эстонскому языку, а
ведь было время, когда в Ида-Вирумаа
их вообще не было. И винить за незнание
языка людей среднего возраста я бы не
взялась.

Недавно девушка в «Постимеэс» на-
писала, что в нашем регионе на «Тере!»
не получишь ответа. Откуда у неё это в
голове? Показываю дневник встреч в
силламяэском кафе. Сюда приходят люди
совершенно разного возраста. Через «ко-
фепитие» прошла сотня с лишним людей.
И уж не только на «Тере!» откликнутся,
но и постараются дать ответ словами,
жестами, если речь идёт, например, о
том,  куда пройти и где что находится.
Силламяэсцы - народ дружелюбный, лю-
бящий Эстонию в целом, но, как и все
эстоноземельцы, расходится во взглядах
по политическим вопросам. Поэтому в
кафе мы о политике не говорим.

У нас нет страха стать «отверженным»,
«прогульщиком». Скажем, пришёл че-
ловек раз или два, а потом пропал на не-
которое время (огород, работа и т.п.) и
вновь появляется. Замечательно! И вот
что интересно: когда я попыталась обра-
титься в государственные структуры за
поддержкой языкового кафе, получила
отказ, потому что  там свои критерии
финансирования -  деньги выделяются в
расчёте на постоянных посетителей и с
учётом количества занятий. А у нас не
занятия в бюрократическом смысле этого
слова. Да и ладно, было бы людям в
кафе комфортно в общении. Как-то услы-
шала по окончании встречи благодарность
от новичков: «Спасибо! Мы, оказывается,
тоже умеем говорить по-эстонски, а не
только слушать».

Был перерыв, когда я переезжала из
Силламяэ в Нарву -  библиотеку атаковали
вопросами: «Будет ли опять языковое
кафе?». Эту благодарность за проделан-
ную работу я не могла пропустить мимо
ушей. 

Анна-Ольга Луга – хозяйка кафе. Языкового. Впервые  посетители появились
здесь в ноябре 2016 года. Анна-Ольга решила перейти от теории к практике,
доказать, что её магистерская диссертация на тему опыта изучения эстонского
языка жителями Силламяэ - это не просто нечто умозрительное, а имеющее
реальное продолжение.  В самом начале пути кафе мы рассказывали о его дея-
тельности.  По итогам первого  года работы кафе горуправление отметило
Анну-Ольгу Луга в номинации  «Хорошее начинание 2016».

С правом на ошибки
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Административный ресурс

- Недавно у Вас появилась коллега
по кафе - Ирина Мелякова, жена мэра
Силламяэ. Это попытка добиться через
административный ресурс дополни-
тельного финансирования кафе?

- Ирина подключилась к проекту, взяв
на себя вместе с несколькими учителями
эстонского языка учащихся. Сами посу-
дите: сидеть школьнику рядом с мамой
или бабушкой не всегда уютно, переби-
вать старших невежливо, а свой голос в
беседу внести хочется. Это мы почув-
ствовали, когда провели одну из совмест-
ных встреч. Административный ресурс?
Да я и раньше по поводу кафе обращалась
к муниципалитету за поддержкой. Будет
она или не будет - дело не остановится.
Вопрос только в том, как часто нам удаст-
ся проводить встречи. Сейчас собираемся
раз в месяц. А хотелось бы чаще. Орга-
низаторская работа всё равно на мне.

Будь стабильная финансовая поддерж-
ка, у меня меньше бы болела голова.
Скажем, приезжают гости, которые по-
могают нам в общении. Желателен ли
им сувенир на память? Конечно. Я не
замахиваюсь на что-то дорогостоящее,
но даже маленький презент человеку
приятен. Хорошо, что сувенирами сейчас
обеспечивает порт Силламяэ.

После окончания Тартуского универ-
ситета я задумалась, почему модель язы-
ковых кафе стала привлекательной? По-
няла: суть в том, что люди разочаровав-
шиеся (учил, учил язык, а с кем на нём
общаться?) вдруг находят применение
своим языковым навыкам. Кафе способ-
ствуют тому, чтобы знания не «ржавели»,
не пропадали втуне.

Тут имеется ещё один момент, который
надо учитывать. Когда указание спус-
кается «сверху», трудно ожидать большой
отдачи. Когда же за дело берутся люди,
которым интересно передавать свои зна-
ния и опыт, оказывать поддержку начи-
нающим (это касается не только языковых
кафе, но и других сфер деятельности),
то результат будет! Почему? А потому,
что человек, которому интересно, будет
искать новые формы, чтобы интересно
было и другим. Бюрократический подход
в таких случаях отпадает. Любое обще-
ственное начинание должно получать
поддержку - не столько материальную,
сколько моральную.

Да, я написала сейчас заявку на выде-
ление денег, чтобы покрывать мои про-
ездные  расходы. Не дадут? Что делать,
но я от этого языковое кафе не брошу:
как приезжала, так и буду приезжать,
как искала интересных собеседников для
участия в наших посиделках, так и буду
искать. Эстонцы очень живо откликаются
на приглашения. Они ведь тоже видят,
где что-то идёт для «галочки», а где -

для общей пользы. Недавно из Хаапсалу
обратилась ко мне женщина с предло-
жением помочь в одной из встреч в кафе.
Это так здорово! 

- Как выбирается тема общения для
очередной встречи в кафе?

- Она сама по ходу общения рождается.
Да и можно ли это назвать темой, если
мы во время встречи можем поговорить
о том, кто где в  своей жизни сумел по-
бывать, а потом «перескакиваем», на-
пример, на то, как кто проводит досуг…
Неформальная болтовня. Но именно в
результате её возникает понимание: «А
я, оказывается, могу поддерживать бе-
седу!». Поверьте, трудный барьер в об-
щении (зажатость) как раз через болтовню
и преодолевается. Честно скажу, таких

смелых людей, как в Силламяэ, я ещё не
видела. Вы сейчас к нам в кафе заглянете
и собственными ушами услышите, на-
сколько активно в беседе участвуют все,
а не так, чтоб кто-то один говорил (из
тех, кто по языковому уровню выше), а
остальные отмалчивались. Не хватает
словарного запаса? Ничего, найдём упро-
щённый вариант вопроса или ответа.

Даже в период садоводческих работ
люди в кафе приходят. У каждого своя
мотивация. Извините, заканчиваем. Иду
открывать кафе. Если кто-то захочет к
нам присоединиться, то о времени оче-
редной встречи можно узнать на сайте
Силламяэской библиотеки – slib.ee

Беседовал Николай КЛОЧКОВ
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Хотя официальный день весенней то-
локи - первая суббота мая (в этом году
4-е), но, как всегда, организаторы акции
подчёркивают: каждый может присоеди-
няться к доброму делу в любой удобный
для него день.

Ежегодно готовлю фоторепортажи с
толоки, сопровождая силламяэских ор-
ганизаторов «Teeme ära» в их поездкам
по объектам. И не раз слышал перекличку
между нашим центром и центром рес-
публиканским. Естественно, один из важ-
ных вопросов, которые задаёт Таллинн,
сколько человек участвует в работе? И
могу твердо сказать, что Силламяэ всегда
был в тройке лучших по этому показа-
телю. Как будет в этом году? Дело в
том, что регистрация участников акции
продолжается. Есть те, кто традиционно
подтверждают своё участие – школы,
гаражные, садоводческие и квартирные
товарищества (не все). В Силламяэ толока
в этом году будет проходить три дня – 2-
4 мая. Дело в том, что у ребят из школы
«Ваналинна» на пятницу назначено ка-
кое-то мероприятие, и они попросили
разрешения поработать на отведённом
им участке в четверг. Основные события
толоки нацелены на субботу, но и пятница
тоже, если это устраивает людей, включе-
на в рабочий график. Кто уже зареги-
стрировался на участие в толоке-2019?

«Заявку по уборке своей территории
предоставило детское попечительское

учреждение «Лоотус». Школа «Ваналин-
на», как обычно, работает на поле около
Таллиннского шоссе, начиная от улицы
Ивана Павлова. Подтвердила своё участие
в толоке Эстонская основная  школа.
Нет пока заявок от традиционных участ-
ников толок - школы «Каннука», силла-
мяэского отделения Ида-Вирумааского
профессионального центра, но на их
участие мы тоже рассчитываем. Тради-
ционный участок, который «заброниро-
вала» за собой Силламяэская гимназия,
- прибрежная зона. Зарегистрировалось
на толоку квартирное товарищество «Ран-
на, 4», у них в планах уборка вдоль реки
Сытке. Новая группа участников толоки
– «Свидетели Иеговы», ей мы предло-
жили территорию неподалёку от бара
«Кивилилль». Есть заявка от гаражных
товариществ «Рохелине, 1а» и «Таллинна
маантэ, 1б». С руководством садоводче-
ского товарищества «Спутник» мы встре-
тимся на этой неделе, чтобы обсудить
места уборки и ту помощь, которую
город может оказать садоводам в толоке.
Где будет работать группа городского
Управления и депутаты, которые захотят
в неё войти, пока не решено. Мы ещё
составляем карту толоки, определяя про-
блемные места», - сказала специалист
горуправы по окружающей среде  Алина
Невент.

Общество охраны природы Силламяэ
обычно толоку проводит у водопада Лан-
гевоя. «Участвовать мы будем обязатель-
но», - сказал член ООПС Владимир Ми-
ротворцев.

Теперь о некоторых организационных
и прочих деталях. «Спутнику» для му-
сора, собранного за территорией това-
рищества, требуется большой контейнер.
Обычно его заказывал город. Квартирные
товарищества (по крайней мере, те, с
председателями которых я переговорил)
не торопятся. «На территории, которая

к нам относится, и так чисто, а сажать
цветы ещё рано – холодно на улице.
Когда настоящая весна наступит, то зай-
мёмся благоустройством наших дворов»,
- таков коллективный председательский
ответ. Оно, конечно, хорошо, когда вокруг
домов чисто, но почему не выйти, чтобы
потрудиться на общегородских терри-
ториях?  

Как уже сказано, регистрация про-
должается, но чтобы не было накладок,
желающих принять участие в акции
«Сделаем!» просят сделать заявку до
первого мая. Ведь пара дней уйдёт на
обработку данных и на более рациональ-
ное распределение сил.

Все, кто зарегистрировался на сайте
республиканской акции «Teeme ära», по-
лучат стартовые пакеты, в которых ра-
бочие перчатки, пакет первой медпомощи,
немного сладкого, немного солёного и
газета, посвящённая толоке. А тем, кто
придёт на работу «от себя», поможет го-
род. Будет, как всегда, организован вывоз
собранного мусора.

И напоследок маленькая головоломка.
Ну приберёмся, ну приукрасимся, однако
как быть, например, с территорией быв-
шего детского сада на ул. Валерия Чка-
лова? Она уже давно частная. Захлам-
лённость вызывает негатив у прохожих
и жителей соседних домов. Причём такая
картина повторяется из года в год. Хо-
рошо, что в понедельник на этой неделе
на территории частника появился работ-
ник. Его прислали на уборку после письма
от горуправы, дав ему три дня на то,
чтобы справиться с мусором и опавшими
листьями. Вопрос: что, владелец участка
так и будет каждый раз дожидаться на-
поминаний от муниципалитета или всё-
таки наладит свой постоянный контроль
за состоянием территории?

…Есть одно новшество в 2019 году -
призыв к участникам толок присоеди-
ниться к проекту учёных Тартуского
университета и Фонду природы Эстонии
по изучению первоцветов. Этот весенний
цветок - особое растение, осмотр которого
помогает оценить состояние природы
Эстонии в целом, а также выявить видо-
вое разнообразие первоцветов и состоя-
ние мест их обитания. Толоки по изуче-
нию первоцветов особенно хорошо под-
ходят для школьников, но будут инте-
ресны каждому любителю природы.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора и из архива редакции

Эстония была первой
Движение «Teeme ära» («Сделаем!») действует в Эстонии с 2010 года, но
дорогу ему проложила толока 2008 года, когда 50000 волонтёров за пять
часов очистили страну от 10000 тонн отходов. Акцию впоследствии переняли
в 116 странах.

“Сделаем!”
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Приглашая на концерт, руководитель
группы Александра Ананьева заинтри-
говала: «Приходите, будут сюрпризы».
И они были. 

Во-первых, коллектив несколько об-
новился, основная группа (девочки стар-
шего возраста) выросла в исполнитель-
ском мастерстве. Всего в ансамбле за-
нимаются 20 человек. В этом году в «Ка-
пели» есть выпускница – Диана Черкасов,
которая пела здесь 12 лет, начиная с 4-
летнего возраста. Для тех, кто уходит, и
для тех, кто провожает, это всегда груст-
ные минуты расставания.  

Во-вторых, симпатично смотрятся со-
всем маленькие «капельки»-малыши, уже
постигшие азы пения: смена растёт хо-
рошая.

В-третьих, приятно, что в ансамбле
есть мальчишки, некоторые из них укра-
шают программу и своими сольными
выступлениями.

В-четвёртых, коллектив пополнился
взрослыми людьми. Если Анна Киселёва
давно дружит с «Капелью», то известный
диджей Юрий Гусев впервые вышел на
сцену в качестве солиста, вполне достойно
представил себя и вызвал одобрительные

аплодисменты публики. После концерта
знакомые подходили к нему с пожела-
ниями продолжать свою вокальную дея-
тельность, дескать, получается хорошо,
почему бы и ни выступать со сцены, тем
более что мужских голосов всегда не
хватает. «Боевое крещение» в качестве
солиста состоялось в день его рождения,
что символично: возможно, на этом кон-
церте родился и вокалист Юрий Гусев.

Да и сама руководитель коллектива Алек-
сандра Ананьева 12 апреля как солистка
тоже вышла к публике впервые. Конечно,
Александра пела всегда – в ансамбле,
дуэтом со своей дочерью Анастасией,
её сольное выступление стало в самом
деле сюрпризом, и очень приятным. 

В-пятых, обновлённый репертуар кол-
лектива можно назвать весьма удачным
и вполне соответствующим возрасту ис-
полнителей.

В целом программа оставила приятное
впечатление. Плюсом в ней были и сло-
ва-связки между песнями, с которыми
обращалась к зрителям ведущая концерта
Анастасия Ананьева.

Всё это состоялось в пятницу, 12 апре-
ля, а 14 апреля вокальная группа «Капель»
приняла участие в традиционном фести-
вале-конкурсе детского и молодёжного
творчества “ЮРИКУУ”, который состо-
ялся в культурном центре “Линдакиви”
в Таллинне. В программу фестиваля
было включено 79 номеров участников,
исполненных в том числе и большими
коллективами. Выступил силламяэский
ансамбль успешно: первые места заняли
старшая группа и Егор Рогачёв, вторые
места жюри присудило средней и млад-
шей группам, третье место у Русланы
Кондратьевой. Так что нынешний сезон
у «Капели» сложился хорошо, о чём сви-
детельствуют результаты.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Свою новую концертную программу предложила силламяэсцам вокальная
группа «Капель» Центра культуры.

Культура
Капелька + капля = «Капель»
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Всё, что было заявлено в
программе мероприятия ор-
ганизатором, Открытым мо-
лодёжным центром ESN, со-
стоялось. Правда, демонстра-
цию военной техники вряд ли
можно назвать грандиозной,
как это звучало в некоторых
источниках информации, по-
скольку было и всего-то 8 еди-
ниц её, однако и они, разме-
стившись на улице Кеск в рай-
оне спорткомплекса, привлек-
ли внимание взрослых и дет-
воры. Особенно малышам
было интересно забраться на
машины и что-то там потро-
гать, покрутить, к чему-то при-
мериться, а родители, радуясь
любопытству своих чад, ак-
тивно фотографировали их
для семейной хроники. Наряду
с техникой, которую выста-
вили на показ военные Вели-
кобритании, Бельгии и США,
свои машины демонстриро-
вали спасатели и полиция.

Всего, как говорят организа-
торы, в «Весенней капусте»
приняли участие около 40 во-
еннослужащих. 

Военные проводили игры
с детьми на лужайке, угощали
желающих гороховым супом.
На мероприятии бесплатно
раздавали сладкую вату, за ко-

торой выстроилась большая
очередь из детей. Публика рас-
сматривала военную технику,
что-то комментировала, об-
суждала друг с другом уви-
денное, кое-кто (кому позво-
ляло знание языка) сумел по-
общаться с военнослужащими.
Был организован дворовый
футбол, лотерея, принесшая
удачу группе горожан – воз-
можность посетить либо СПА
в Нарва-Йыэсуу, либо июль-
ский ретро-фестиваль. «На ра-
зогреве» концертной програм-
мы выступил Александр Го-
родничев, который предста-
вился в шутку гуляющему во-
круг техники народу как му-
зыкальный массажист. Играл
оркестр Сил обороны, правда,
в малом составе. К собрав-
шимся на площадке у спорт-
комплекса обратился подпол-

ковник Индрек Тоомпере, ру-
ководитель оркестра. Привет-
ствовала гостей города руко-
водитель отдела образования
и культуры Аннели Рантс. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

C 29 апреля по 17 мая 2019 года планируются крупномас-
штабные учения Сил обороны Эстонии «Весенний шторм-
2019» (Kevadtorm 2019). В этом году они пройдут в Ляэне-
Вирумаа и Ида-Вирумаа, и в них примут участие до 10 000
военнослужащих, в том числе дислоцированная в эстонском
городке Тапа боевая группа из других государств НАТО.
В преддверии традиционного весеннего шторма в Силламяэ
состоялось мероприятие под названием «Весенняя капуста».

Гости города
Перед 
«Весенним штормом»
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Заглядывая в прошлое

- Город наш молодой. Основная его
достопримечательность – архитектурная
застройка 50-60 годов. И если, проводя
экскурсии по улицам Силламяэ, мы мо-
жем показать всё «вживе», то музейный
вариант основывается на фотографиях.
Они позволяют вести рассказ не только
о том, что сохранилось, но и том, что
было. Первый памятник, который у нас

появился, - это монумент «отцу всех на-
родов» товарищу Сталину. Автор – Ни-
колай Васильевич Томский. Он же, кстати,
сотворил надгробный памятник Сталину
у Кремлёвской стены. В общем-то, облик
вождя был стандартным. Заказывали па-
мятник в ленинградском художественном
фонде. Материал – гипсобетон. Когда
Сталина с пьедестала убрали, то поста-
мент из хорошего гранита долго пустовал,
пока на нём не был установлен памятник
Мирному атому. Эскизный проект автора
Ренальдо Веебера находится в нашем
музее, а тот, что в натуральную величину,
скульптор лепил на площадке строитель-
но-монтажного управления. Есть фото-
графии с открытия памятника. Надо ска-
зать, что клумбы около него по своей
исторической конфигурации не измени-
лись со времён памятника Сталину. Па-
мятник другому вождю – Ленину – на-
ходился у заводоуправления. Его снесли
в период декоммунизации в Эстонии.
Постамент для него разработал заводской
архитектор.

Был такой настенный скульптурный
диптих в память Александра Кустова,
бывшего комсомольского вожака посёлка
Силламяги. Сам барельеф исчез, но для
отливки головы использовалась алюми-
нивая основа. Вот она хранится в музее
Силламяэ.

Фотографии рассказывают, как про-
ходило открытие памятника Неизвест-
ному солдату. В окрестностях тоже не-
мало памятных мест, связанных с войной.
Памятники, памятные камни запечатлены
на фотографиях в разные годы и при
разных событиях. Самый первый из па-
мятников – Братская могила в Синимяэ.
В ней был захоронен и прах пяти солдат,
останки которых до того были погребены
в могилках в Силламяэ на перекрёстке
улиц Комсомольская (ныне – Каяка) и
Береговая (ныне – Ранна). Я эти могилки
прекрасно помню. К 25-летию Победы

над фашистской Германией появился па-
мятник в берёзовой роще – большой ва-
лун, на котором высечена памятная над-
пись. В Синимяэ есть памятник в честь
Освободительной войны. Это второй ва-
риант. Тот памятник, что был изначально,
взорвали после установления Советской
власти в Эстонии. В 90-е годы его вос-
становили, причём работал над этим сын
того архитектора, который сделал первый
памятник. Он один в один повторяет тот,
что был взорван.

Записал Николай КЛОЧКОВ
Фото предоставлено музеем 

Силламяэ

«Силламяэский вестник» совместно с музеем Силламяэ продолжает рассказы
о не очень знакомых людям праздниках и знаменательных датах, иллюстрируя
их имеющимися экспонатами. В апреле мы с хранителем музея Александром
Пополитовым решили остановиться на Международном дне памятников и
исторических мест – он отмечался в 35-й раз. Что на эту тему может предоставить
в качестве «аргументов» наш музей? Адресуем наш вопрос к Александру Пет-
ровичу.

О том, чего не стало, и о том,
что есть
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Разное

Обучающий 
мастер-класс

8 апреля Открытый молодёжный центр ESN провёл
для учащихся силламяэской гимназии обучающий
мастер-класс.

Как говорят в ESN, информацию о публичных вы-
ступлениях, о навыках справляться со стрессом, о по-
становке правильной речи, о подготовке индивидуальных
выступлений гимназисты восприняли с интересом.
Для молодых людей в этот день выступил Сергей Ры-
марь, актёр, ведущий, молодёжный работник ESN TV.

Наш корр.
Фото представлено ESN

Силламяэ уже второй год участвует в государст-
венном проекте «Сделаем 500 домов Эстонии без-
опасными!»

В ходе этого проекта дома (а для нашего города –
это квартиры), нуждающиеся в приведении безопасности
в порядок, выбирает Спасательный департамент со-
вместно с социальным отделом и отделом строительства
Силламяэского городского Управления. Внимание в
первую очередь направлено на семьи с детьми, особенно
многодетные; семьи, в которых есть люди с ограни-
ченными возможностями, одиноко проживающие пре-
старелые люди или люди, попавшие в трудное положение
и которым в одиночку очень сложно справиться с обес-
печением безопасности своих домов. В таких случаях
на помощь и приходят государство и местное само-
управление. Одно из условий – нуждающийся должен
быть владельцем квартиры и должен жить в ней.

К работам, которые проводятся в рамках проекта, в
числе других относятся проверка и обновление элек-
тросистем (нет ли повреждений розетки или шнура
электропитания, в каком состоянии ответвительная ко-
робка, удлинители и т.д.), установка датчиков дыма и
угарного газа и т.д. В рамках этого проекта в контексте
вышеназванных мероприятий возможно, с учетом осо-
бых потребностей людей с недостатками здоровья,
приобретение огнетушителей и противопожарных
одеял, а также дополнительные действия, связанные с
работами по обеспечению пожарной безопасности жи-
лища (уборка, вывоз мусора и прочее).

В Силламяэ в рамках этого государственного проекта
отремонтировано в этом году пять квартир и на очереди
ещё три. 

Наш корр. 

Программу конференции от-
кроет драматург Эммануэль Шип-
пер из Германии. Он расскажет
об уникальном документальном
театре “Римини Протокол”
(www.rimini-protokoll.de). Зрители
послушают о слиянии иннова-
ционных технологий и древних
ритуалов в современных поста-
новках лауреата Эдинбургского
международного фестиваля Fringe
Юрия Муравицкого из России.

Также участники конференции
получат возможность познако-
миться с интерактивным театром
«Transforma», находящемся на
грани между неврологией и ис-
кусством, о котором будет рас-
сказывать основатель и художе-
ственный руководитель театра
Тяша Ферме из США. Вечером
зрители увидят игру мистических
кукол под руководством художе-
ственного руководителя датского
театра марионеток Свенда Е. Кри-
стенсена.

Современные креативные экс-
перименты могут также вывести
зрителя из зоны комфорта и в то
же время могут напугать его - об
этом расскажут создатели театра
и игрового дома “Пиип и Туут”.
Также состоится обсуждение про-
блематики современного эстон-
ского театрального искусства вме-
сте с директором Русского театра
Маргусом Алликмаа и художе-
ственным руководителем твор-
ческого пространства SAAL Тал-
линнской гильдии Канута и фе-
стиваля “Балтоскандал” Прийтом
Раудом. IT-архитектор Александр
Тавген и режиссёр Русского те-
атра Артём Гареев покажут воз-
можности новых визуальных тех-
нологий как инструмента в ис-
кусстве: виртуальной и допол-
ненной реальности, применение
роботов и 3D-печати.

Конференция «TEATRIKUS &
TechArt» даст старт двухмесячной
обучающей программе для твор-
ческих коллективов, в ходе кото-
рой каждая команда участников
создаст свой уникальный пер-
форманс, постановку или шоу и
представит его публике. 

“Требования публики всё воз-

растают, артистам приходится
искать и предлагать новые, а ино-
гда и нестандартные решения,
уметь задействовать звук, свет и
другие технологии и по возмож-
ности прибыльно продавать своё
творчество. Мы хотим подарить
артистам Эстонии возможность
быть в курсе тенденций развития
современного театра в разных
странах, для чего пригласим экс-
пертов в Эстонию”, – сказал ру-
ководитель проекта «Teatrikus»
Александр Кучмезов.

По словам соучредителя Нарв-
ского инкубатора креативной эко-
номики «OBJEKT» Яны Павлен-
ковой, как в целой программе,
так и на отдельных семинарах
смогут принять участие артисты,
художники, продюсеры, фотогра-
фы и операторы, стендап-комики
и уличные художники из Эстонии
и соседних стран: “Мы очень на-
деемся, что эти семинары и ма-
стер-классы создадут новые про-
екты и сделают нашу творческую
индустрию более динамичной и
привлекательной. «TEATRIKUS»
в Нарве - лучшее место для ва-
шего творческого полёта”, - ска-
зала Павленкова.

Подробности о конференции и
билетах по ссылке 
object.is/teatrikus

Проект пройдёт под руковод-
ством Нарвского творческого ин-
кубатора «OBJEKT» (SA Narva
Loomeinkubaator OBJEKT), фи-
нансирование предоставлено
Фондом развития предпринима-
тельства (EAS) из средств Евро-
пейского фонда регионального
развития Европейского союза в
рамках проекта «Содействие меж-
и надотраслевому сотрудничеству
через развитие визуальных ме-
диа».

Партнёрами и спонсорами про-
екта являются «ContempArt»,
«Vaba Lava», Культурный капитал
Эстонии, Посольство Федератив-
ной Республики Германия и Бри-
танский Совет.

Дополнительная информация:
Александр Кучмезов
alexander@objekt.is

Для безопасности домов
В Нарве откроется 

международная конференция
«TEATRIKUS & TechArt»

26 и 27 апреля в театральном центре «Vaba Lava» в Нарве со-
стоится международная конференция TEATRIKUS & TechArt,
на которую приглашаются творческие коллективы, школьные
театры и поклонники современного театрального искусства.

Анонс
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Победитель был выявлен в результате
трёх упражнений (мастера мяча, преци-
зионные котлы, турбо). В первую десятку
также вошла силламяэская школа «Кан-
нука».

«Для большинства участников нашей
команды, это был первый подобный фе-
стиваль, но в то же время все ребята за-
нимаются футболом уже далеко не первый
год в футбольных клубах Силламяэ. Са-
мое главное было показать то, на что мы
действительно способны. Соревнования

проводятся таким образом, что одновре-
менно стартуют пять команд, и дыхание
конкурентов ощущается очень сильно.
На первый план выходит психологическая
устойчивость и умение совладать со свои-
ми эмоциями. Во всех трёх упражнениях
наша команда занимала первое место. В
качестве главного приза команда получила
кубок и приглашение на отборочную
игру ЕВРО 2020 Эстония - Северная Ир-
ландия, которая пройдет 8 июня в Тал-
линне», - сказал преподаватель физкуль-

туры Ваналиннаской школы Дмитрий
Виноградов. Он назвал состав команды-
победительницы: Марта Панова, Кри-
стина Боротынская, Степан Большаков,
Виталий Кузьмин, Никита Муравлев,
Александр Пушкин, Никита Станевич.

Спорт

За каждый результат спортсменам на-
числялось от 5 до 1 балла, которые шли

в командную копилку. Силламяэсцы суме-
ли набрать 41 бал, заняв третье место.
Наибольший вклад внесли Александр
Отто (бег на 1000 м) - 5, Дарина Чудакова
(бег на 50 м) - 5, Эвелина Марченко
(прыжки в высоту) – 5, Валерия Паски-
дова (50 метров с барьерами) - 4 и 4 -
прыжки в длину, Дарья Бажулина (600
метров) - 4 и 2 - в толкании ядра.

В апреле прошло и первенство Ида-
Вирумаа в классах U-10, U-12 U-14. Из
спортсменов клуба «Калев» лучшие ре-

зультаты показали в классе  U-14. Дмит-
рий Горохов в беге на 50 м - 1-е место, в
прыжках в длину - 3-е место, в беге на
600 м - 3-е место, Иван Титов  беге на
600 м - 1-е место, в прыжках в длину - 2-
е место, Кирилл Егоров в беге на 50 м с
барьерами- 3-е место. У девочек в этом
классе Марина Рочева заняла 1-е место
в беге на 600 м и 2-е - в прыжках в
длину, Соня Князева была второй в беге
на 50 м. 

В классе U-12 Алина Ионова завоевала
первые места в беге на 50 и 300 метров,
а также в прыжках в высоту.

41 пункт
Командный Кубок Ида-Вирумаа сил-
ламяэским спортсменам не достался,
хотя в ряде дисциплин они показали
хорошие результаты. Турнир  проходил
в Кохтла-Ярве.

Лёгкая атлетика

Первые на фестивале
В Таллинне под эгидой Эстонского футбольного союза прошёл очередной фе-
стиваль юных, в котором приняли участие 23 команды. Победителем стала
силламяэская школа «Ваналинна».

Футбол

Команда силламяэского клуба «Dina»
заняла третье место, сыграв вничью с
«Trans Narva» (2:2) и «Järve» (1:1), обы-
грав команду «Zvezda» (2:0) и «Phoenix
Jõhvi» (6:0). В заключительной игре со-

перником был «Lokomotiv» . Поражение
со счётом 0:3.  Лучшим игроком в сил-
ламяэской команде признан Антон Се-
мёнов.

А затем были ещё два международных

турнира. Один (футболисты 2008 г.р.)
прошёл в Таллинне, другой (2010 г.р.) -
в Тарту. В столице команда «Dina», в ко-
торую были включены четыре игрока из
таллиннского клуба «Legion», заняла вто-
рое место. Стоит отметить, что турнир
был этапом подготовки к первенству
Эстонии. 

На трёхдневном международном тур-
нире в Тарту динавцы заняли третье ме-
сто, победив матче за «бронзу» команду
«Helios Veeriku-1». 

Конечно, тартуская команда «Santos»
- не подарок плюс фактор своего поля,
но уступить ей 0:7…  Не серьёзно как-
то. В субботу, 13 апреля, соперник у на-
ших был покруче - столичный клуб «Tal-
linn». Команда идёт на третьем месте,
отставая от лидеров на два очка.

«Kalev» проявил характер. Василий
Кулик на 4-й минуте открыл счёт, гости
сравняли его на 36-й. Итог - 1:1. В субботу
«Kalev» играл на выезде в Таллинне про-
тив представителей клуба «Legion». И
вновь ничья, но на этот раз нулевая. Так

что с психологией вроде порядок.
Первый матч в третьей лиге принёс

команде «Sillamäe» три очка, она на  вы-
езде победила команду «Loo» со счётом
4:2. Первый тайм завершился вничью -
2:2, отличились Арчили Безхуашвили и
Ираклий Торинава, во втором голы забили
Владислав Ильин и Сергей Григорьев,
вышедший на замену. А в минувшую
субботу уже на своём поле в матче
«Sillamäe»-«Volta-3» наши вновь одер-
жали победу – 3:1. В первой половине
игры у наших голы забили Елисей Захаров

и Арчили Безхуашвили. Во втором тайме
гол на счету Владислава Ильина.  

Обзор подготовил 
Николай КЛОЧКОВ

Фото Дмитрия ВИНОГРАДОВА и
Бориса СИНИЦОВА

В Нарве состоялся турнир  «ESTONIA SPRING CUP» для детей 2008 года
рождения. Кроме эстонских команд на соревнования приехали «Lokomotiv» и
«Zvezda» (Санкт-Петербург, Россия).

Проиграли только победителю

После крупного поражения «Калева» (вторая лига) в Тарту меня занимал
вопрос: удастся ли игрокам психологически восстановиться от разгрома?

Необъяснимый провал и характер
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Разное

Туристам придётся раскошелиться
Власти Санкт-Петербурга намерены ввести сбор для иностранных туристов. Об этом
пишет “Медуза” со ссылкой на “Ведомости”, сообщил исполняющий обязанности гу-
бернатора города Александр Беглов после встречи с президентом РФ Владимиром Пу-
тиным.

По словам Беглова, планируется, что сбор в размере 100 рублей (≈ 1,4 евро) в сутки будут
взимать гостиницы с остановившихся у них туристов-иностранцев.

Полученные средства будут направлены на реконструкцию и ремонт исторического центра
города и развитие туристической инфраструктуры, сообщил врио губернатора. По его
подсчетам, благодаря сбору городской бюджет сможет дополнительно получить 1 миллиард
рублей.

Президент, подчеркнул Беглов, поддержал идею введения сбора с туристов-иностранцев.
Сроки введения сбора врио губернатора пока не назвал.

Закон об экспериментальном курортном сборе был принят в России в июле 2017 года. С
2018 года сбор взимается в Алтайском, Краснодарском и Ставропольском краях. Крым,
который должен был стать четвертым пилотным регионом, попросил отменить введение сбо-
ра.

По информации СМИ

Уважаемые
читатели

«Силламяэского
вестника»!

В связи с тем, что 
1 мая праздничный
(выходной) день,

следующий номер
газеты

«Силламяэский
вестник» выйдет в

пятницу,  3 мая.
С уважением, редакция

«СВ»

Толока
в Силламяэ

состоится 4 мая
Городское Управление
Силламяэ приглашает
всех желающих принять
участие в субботней то-
локе, которая состоится
4 мая с 10 до 16 часов.
Зарегистрироваться на
толоку можно на сайте
http://www.teemeara.ee
или по электронной почте
nevent@sillamae.ee
Зарегистрированные на
сайте участники получат
стартовый пакет, куда
входят практичные и по-
лезные вспомогательные
материалы для проведе-
ния толок.

Дополнительная 
информация:

http://www.teemeara.ee/or
ganizatoru/startovyj-paket

Сделаем наш город
чище!

Постройка, ремонт и
демонтаж домов, бань,
гаражей, сараев, теплиц

и прочих конструкций.
Замена старого

поликарбоната на
новый  на теплицах.
Новые железные и

деревянные теплицы. 
Объявление не стареет. 

Тел. 550 0562, 
5831 1811.
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Центры культуры, музеи, выста-
вочные залы, библиотеки - не

соперники, а взаимосвязанные между
собой звенья. Общая цель - воспитание,
пробуждение в человеке интереса к ду-
ховной жизни. Библиотеки расширяют
поле своей деятельности, тем более что
на современном этапе техническое осна-
щение позволяет это делать.

«Когда мы познакомились с известной
нарвской фотохудожницей Ириной Ки-
вимяэ, то стали думать о вариантах со-
трудничества. Выставка «Настроения»,
представленная объединением «Autori
foto», которая до конца апреля действует
в библиотеке, появилась у нас во многом
благодаря Ирине. Работы нестандартные,
разные по эстетике, с разной смысловой
точкой зрения. На вернисаже было много
людей – и наши местные фотографы,
которым всегда интересно посмотреть,
в каком направлении работают их кол-
леги, и просто горожане, имеющие при-
страстие к художественным творениям.
Тепло были встречены авторы работ.
Мы очень надеемся, что выставка –
только начало нашего сотрудничества.

Что нам дают художественные вы-
ставки в библиотеке? Во-первых, у нас
не пустуют большие пространства на
стенах. Без художественных произве-
дений они становятся голыми, стан-
дартными. Во-вторых, читатели уже
привыкли к тому, что, приходя в биб-
лиотеку, смогут познакомиться не только
с книжными новинками, взять что-то
для души или нужное для учёбы, работы,
но и с разнообразием художественного
мира. Есть любители, которые приходят
практически на все вернисажи. В-треть-
их, у нас нет жёстких критериев отбора
– мы принимаем выставки как профес-
сионалов, так и любителей. И ещё: при-
ближается отпускной сезон. В Силламяэ
будут приезжать гости из Эстонии, Рос-
сии, других стран. Обычно принимаю-
щая сторона охотно приводит к нам
своих знакомых, родственников.

Но не только выставками живёт биб-
лиотека. Работают кружки, действует
языковое кафе, собираются любители
фотографии, поэзии, даже в диктанте
поучаствовали. Да, диктант в этот раз
проводился «вне зачёта», поскольку
официально его в нынешнем году орга-
низовать не удалось, хотя было объ-
явлено. Но много людей пришло, а по-
тому мы решили всё-таки диктант про-
вести, взяв за основу книгу автора, чьё
произведение легло в основу тотального
диктанта. Скажем так, проверили себя
на тренировке», - сказала сотрудник
библиотеки Татьяна Борисова.

Николай КЛОЧКОВ
Фото

Дмитрия КРЖЧКОВСКОГО

Культура

У силламяэских любителей художественных произведений разных техник и
стилей до конца апреля есть возможность посмотреть выставку в городской
библиотеке на бульваре Виру. Это напоминание тем, кто её ещё не видел.

В попытках отразить настроения


